



I.

An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 15 –
Trudering-Riem
Herrn Stefan Ziegler
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
24.11.2022

**Preisgerechtigkeit für Geothermie Riem: warum verlangen
die SWM im Netz München Region Südost
deutlich günstigere Arbeitspreise?**

Antrag Nr. 20-26 / B 04629 des Bezirksausschusses des
15. Stadtbezirks vom 20.10.2022

Sehr geehrter Herr Ziegler,

der Bezirksausschuss beantragte am 20.10.2022 eine Stellungnahme, warum die SWM für ihre Fernwärmekunden je Netz, insbesondere das Netz Südost, deutlich unterschiedliche Preise verlangen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die SWM um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Die SWM haben das Versorgungsgebiet München Region Südost von der Energieversorgung Ottobrunn übernommen und sind dabei auch in die bestehenden Kundenverträge eingetreten. Diese Verträge sehen eine jährliche Preisanpassung vor. Die Preisänderungsklauseln referenzieren dabei für das Lieferjahr 2022 unter anderem auf die Gaspreise von Oktober 2020 bis September 2021 und somit auf das Vorkrisenniveau (<https://www.swm.de/dam/doc/geschaefstkunden/fernwaerme/m-fernwaerme-indizes-region-suedost.pdf>).

Preissteigerungen aufgrund der Verwerfungen auf den Energiemärkten durch den russischen Angriffskrieg fließen somit mit deutlicher Verzögerung in die Fernwärmepreise des Versorgungsgebietes München Region Südost ein.

Die Ergänzende Bedingungen der SWM Versorgungs GmbH (SWM) für die Versorgung mit Wärme im Versorgungsgebiet München Region Südost, auf denen die Preisbildung, beruht sind transparent im Internet dargestellt:

<https://www.swm.de/dam/doc/geschaeftskunden/fernwaerme/ergaenzende-bedingungen-region-suedost.pdf>."

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Rückmeldung der SWM Rechnung getragen ist.

Auch wenn Ihrem Antrag aus sachlichen/rechtlichen Gründen nicht entsprochen werden kann, möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost
z.K.
- III. Wv. FB 5 (S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba15\4629_Antwort.odt)

Clemens Baumgärtner